
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 06 de novembro de 2023, das 20h às 21h30.

Local: Telepresencial.

Participantes: Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Leonardo Pereira da Silva, Diretor Adj. de Eventos
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Matheus Luís Cardoso França

1. Conselho Consultivo Regional
Encaminhamento: Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente, solicitou que dessem o parecer sobre a
reunião do Conselho Consultivo que aconteceu em 29 de outubro. Matheus Luís Cardoso França,
Diretor de Relações Institucionais, comentou sobre o grande número de comissários que não
participaram; ressaltou a qualidade do debate sobre os indicadores do Distrito Padrão, pois este é um
debate sadio que traz mais clareza sobre o assunto. Mais uma vez elogiou a pontualidade do evento e
também o espaço da reunião. Finalizou afirmando que este Conselho Consultivo está cumprindo seu
papel de ser um Conselho ativo. Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão, elogiou o
local, o bom atendimento e a estrutura. Afirmou que Rodrigo Ramos soube conduzir muito bem todos
os assuntos e ainda parabenizou Vânia Ferrari pela forma com que se colocou na reunião. Daniella
Avino, Gerente, achou que faltou tempo para explanar sobre o Bitrix, mas que, no geral, o evento foi
ótimo. Ressaltou a ajuda do Comissário do 27º Distrito Escoteiro Impisa, Leandro Rodrigues De
Campos, fundamental para o sucesso do evento. Finalizando, Vânia Ferrari afirmou que não vê
objetivo na volta do Distrito Padrão pois muitos votaram a favor mas não se comprometem em realizar
todas as tarefas e que isso é ruim para os Distritos pequenos, que não conseguem cumprir todos os
requisitos.

2. Encontro Nacional de Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, falou sobre o
Encontro Nacional, sediado no Jaraguá com a Equipe Nacional. Teve a participação, em média de 50
pessoas, e teve o lançamento do novo documento de Política Nacional de Relações Institucionais.
Ressaltou que a instituição está atrasada nessa área, mas um encontro nesse nível é de extrema
importância.



3. Seminário Nacional de Diversidade e Inclusão
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, comentou que no Evento, que
aconteceu na cidade do Rio de Janeiro, não tinha ninguém da Diretoria Regional e nem a ajuda do
Escritório Regional do Estado. Falou que, por ter muitos assuntos, foi muito corrido; que achou o
material bem confuso e quer melhorar para o evento em SP. Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de
Mundo Melhor, gostou do evento, mas disse que não teve muita novidade. E disse que esperava que
os participantes fossem capacitados para aplicar o tema nos seus estados, e isso não aconteceu.
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, disse que valeu a participação pois viu como
replicar em São Paulo e finalizou afirmando que a equipe de SP tem competência para trazer este
tema, muito importante, às UELs do estado.

4. Financeiro
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, falou sobre o Curso de Captação de
Recurso para UEL – seria aplicado neste ano, mas que alguns conteúdos serão formatados e que será
adiado para o início do ano que vem. Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro, falou sobre o curso
de Regularização de UEL que está montando, também a ser aplicado no próximo ano. Matheus Luís
Cardoso França falou que tem grandes expectativas sobre o curso de Captação de Recursos pois este
vai ajudar muito das dúvidas das UELs.

5. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, comentou do
início de conversa para uma nova parceria com a FUNDHAS (Fundação Hélio Augusto de Souza),
organização de São José dos Campos que faz a capacitação profissional de adolescentes. Falou do
lançamento da parceria com o Parque Caminhos do Mar, onde temos 10% de desconto no ingresso. E,
por fim, falou que no ano que vem quer promover encontros com dirigentes dos grupos escoteiros que
têm sede em espaços públicos para organizar a documentação e reforçar a importância da atuação na
comunidade.

6. Crescimento
Encaminhamento: Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão, comentou da reunião que
teve com lideranças da organização Y's Men International, que trabalha em parceria com a YMCA, e
que pode dar bons frutos à Região.

7. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, comentou da reportagem sobre o Projeto
Ressoar em que apareceu a nossa contribuição. Falou da contratação da Agência Criação que vai
fazer posts patrocinados para público externo com divulgação para crianças e adultos voluntários. E
avisou que Luis Sonsini voltará para a equipe e as lives voltarão a ter intérprete de libras.

8. Métodos Educativos
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, falou da Pesquisa Nacional
sobre o APF – não foram todos os distritos que mandaram, mas tivemos muitas respostas. Para os
Cursos Avançados deste ano foi feito um distintivo especial que, se não ficar pronto a tempo, será
enviado via malote. Sobre a live da Gestão de Adultos, elogiou a apresentação da Camila Marques e
falou que gostou muito do resultado, pois pareceu uma grande roda de conversa bem gostosa e
produtiva.

https://fundhas.org.br/
https://ysmenhk.org/structure-of-ysmen-international/


9. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, informou que o Escritório Regional trabalha até 20 de
dezembro de 2023 e depois entra em férias coletivas, retornando em 03 de janeiro. Comentou que no
fim de novembro vai acontecer a Conferência Estadual da Juventude, em Olímpia e participarão
Samuel Campos e Eva Alice, Analistas do ER. E, por fim, contou vai visitar dois locais para o
JangalCamp, junto com Adalberto Fabiano, Analista de Eventos.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

VÂNIA FERRARI
Diretora Vice-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


